
Servidores processam governo Brischi 
e cobram adicional de insalubridade
Profissionais alegam que estão expostos a riscos biológicos e ambientais, mas não têm recebido adicional por lei  PÁGINA07

mAdruGAdA 

SOB CuIdAdOS CluBe reCreAtIvO

divulgaçãodivulgação

Um homem procurado pela Justiça por homicídio foi morto após uma troca de ti-
ros com policiais do 10º Baep (Batalhão de Ações Especiais da Polícia), na madru-
gada desta terça-feira (22), em Sumaré. Segundo a polícia, as equipes foram averi-
guar uma denúncia de que um homem estaria transportando drogas em um veí-
culo. O suspeito foi localizado e, durante a abordagem, confessou que tinha dro-
gas e dinheiro na residência onde morava.                                                             PÁGINA 09

Uma mulher de 23 anos que diz ser a tutora do cachorro que foi abandonado na 
noite chuvosa de sábado (19) no Jardim Santa Rosa, em Nova Odessa, procurou o 
DBEA (Departamento de Bem-Estar Animal), nesta terça-feira (22), e informou que 
estava arrependida de ter abandonado o cachorro, de um ano de idade. A mulher 
foi conduzida pela GCM (Guarda Civil Municipal) à delegacia, onde prestou depoi-
mento sobre os fatos. Ela relatou que o cão teria avançado em seu filho.     PÁGINA 04

No cenário político aquecido do período eleitoral, a cidade de Sumaré se prepara pa-
ra um evento significativo que reforça o compromisso da coligação ‘Sumaré para To-
dos’. Nesta quarta-feira (23) o governador do Estado, Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), a ex-primeira dama Michele Bolsonaro, a senadora Damaris Alves (Republica-
nos) e a deputada federal Carla Zambeli (PL) estarão presentes no Clube Recreativo 
Sumaré, na avenida Rebouças, às 10h, para apoiar Henrique do Paraíso.        PÁGINA 03

Procurado por homicídio é 
morto em confronto com 

o Baep em Sumaré

ex-tutora de cão abandonado em 
Nova Odessa se diz arrependida 

e procura Bem-estar Animal

tarcísio participa de ato em 
apoio à candidatura de Henrique 
do Paraíso e Andre da Farmácia

eX-PreFeItOSeverOS

tCe-SP nega recurso e mantém 
condenação e multa a José Pavan

eventos climáticos impactam 
negócios de 60% da indústria 

divulgação O Ciesp (Centro das Indús-
trias do Estado de São Pau-
lo) – Regional Campinas, 
apresentou nesta terça-
-feira (22), pesquisa inédi-
ta de Sondagem Industrial 
de outubro, focando os re-
centes eventos climáticos 
severos – enchentes, quei-
madas, secas, fuligem tó-
xica, calor excessivo e mu-
danças bruscas de tempe-
ratura, afetam as empre-
sas associadas. A pesqui-
sa apontou que esses efei-
tos climáticos já impactam 
os negócios de 60% da in-
dústria da região de Cam-
pinas.                     PÁGINA 08

O TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo) negou recurso in-
terposto pelo ex-prefei-
to de Paulínia, José Pa-
van Jr, e manteve a de-
cisão que impõe multa 
ao ex-gestor por irregu-
laridades no repasse de 
verbas públicas duran-
te o exercício de 2016. O 
caso envolve a transfe-
rência de recursos mu-
nicipais a uma entidade 
privada sem autorização 
legal e sem previsão na 
LOA (Lei Orçamentária 
Anual) daquele ano. 

PÁGINA 06Toledo Corrêa: indústrias da região precisam se preparar Pavan: condenação e multa permanecem inalteradas

elias Fausto recebe planta 
industrial para produção de 
combustível de aviação           PÁGINA 06

vândalos destroem unidade de 
Saúde da Família em Sumaré PÁG.09

Prefeitura de Hortolândia 
suspende expediente durante 
o dia do Servidor Público   PÁGINA 05

PArCerIA 

mArIA ANtôNIA 

28 de OutuBrO

QuArtA-FeIrA

u  SumAré  {Centro | nova veneza | PiCerno | Maria antonia | Área Cura | Matão}  u  HOrtOlâNdIA  u  NOvA OdeSSA  u  mONte mOr  u  elIAS FAuStO  u  PAulíNIA  u  CAmPINAS  u

Tribuna   LiberalTudo que 
você precisa 
saber sobre 
a sua cidade

23 de 
Outubro 
de 2024
Nº 9.285

33
anosDIGITAL

Fa
Bio gERo

N
iM

o | d
ivu

lg
ação

aRQuivo | TRiBuNa liBERal



As t ransforma-
ções est r ut u-
rais dos servi-

ços públicos brasilei-
ros nos anos 1990 tive-
ram como consequên-
cia a criação de agên-
cias reguladoras, adotadas no 
país com a roupagem de autar-
quias em regime especial.

A lógica envolvida no empre-
go dessas entidades é clara: con-
ferir-lhes autonomia para que 
possam executar a regulação de 
serviços concedidos ou priva-
tizados com menor ingerência 
política governamental e maior 
competência técnica. Ou seja, 
quando o Estado deixava de ser 
o prestador direto de importan-
tes atividades para a população, 
buscou-se uma solução institu-
cional que pudesse proporcionar 
o melhor regramento dos diver-
sos setores econômicos impacta-
dos pelas reformas, como os de 
telefonia, energia elétrica, óleo 
e gás, saneamento e transpor-
te, entre outros.

Inicialmente criadas pa-
ra atuar na esfera federal, as 
agências de regulação logo fo-
ram adotadas também em âm-
bito estadual, à medida que as 
unidades da Federação promo-
viam a concessão ou a privati-
zação de serviços. Em São Pau-
lo, por exemplo, surgiram a Ar-
tesp (Agência de Transporte do 

Estado de São Paulo) e a 
Arsesp (Agência Regu-
ladora de Serviços Pú-
blicos do Estado de São 
Paulo), recentemente re-
formuladas pelo Projeto 
de Lei Complementar nº 

35/2024, de autoria do Executi-
vo e aprovado pela Assembleia 
Legislativa em 10 de setembro, 
no intuito de atualizar ampla-
mente suas formas de atuação.

O trabalho desempenhado 
pelas agências é de fundamen-
tal importância para a boa pres-
tação de serviços públicos à so-
ciedade. A elas cabe a regulação 
dessas atividades, o que abran-
ge desde a edição de regulamen-
tos específicos para alguns seto-
res até a aplicação de sanções às 
empresas concessionárias.

A expedição de normas fixa 
regras para o atendimento de 
padrões de qualidade, continui-
dade e eficiência dessas ativida-
des essenciais para a popula-
ção. O foco deve estar no equi-
líbrio fino entre as necessida-
des e os direitos dos cidadãos-
-usuários e os deveres das em-
presas prestadoras, sem deixar 
de lado os aspectos técnicos e 
econômicos envolvidos.

Parte das atribuições dessas 
autarquias envolve a fiscaliza-
ção e o controle dos serviços 
prestados, cuja finalidade é afe-
rir se tais atividades estão em 

conformidade com os contra-
tos assinados com o Poder Pú-
blico, bem como se elas cum-
prem as metas de desempenho 
e os objetivos buscados. Den-
tro dessas atribuições, prevê-se 
a possibilidade de penalizar as 
empresas quando sua atuação 
se der fora dos padrões contra-
tuais e regulamentares.

Por isso, não é exagero afir-
mar que a vida cotidiana dos ci-
dadãos se relaciona diretamen-
te com a atuação de tais entida-
des públicas. Desde a qualida-
de da água que chega à tornei-
ra das casas, passando pelo for-
necimento regular de energia 
elétrica e de serviços de inter-
net e telefonia móvel, até as re-
gras relativas à operação de ae-
roportos e rodovias, todos esses 
serviços pertencem ao campo 
de atuação de agências regula-
doras. A Artesp, por exemplo, é 
responsável pela regulação de 
mais de duas dezenas de con-
cessões de rodovias no estado 
de São Paulo, cuidando de as-
suntos que envolvem as obras 
de duplicação e manutenção 
das estradas, a prevenção de 
acidentes, os valores das tari-
fas de pedágio e a prorrogação 
dos contratos vigentes.

Essa amplitude de compe-
tências e atribuições das agên-
cias reguladoras também tem 
gerado críticas por parte da so-

ciedade. A principal delas refe-
re-se à sensação de desequilí-
brio na relação entre os usuá-
rios e as empresas concessioná-
rias de serviços públicos, dadas 
as incontáveis decisões em fa-
vor destas. Podemos citar como 
exemplos a diminuição do limi-
te de bagagens para os passagei-
ros das companhias aéreas e os 
constantes reajustes nos contra-
tos das operadoras de planos de 
saúde. Critica-se ainda a efetivi-
dade da fiscalização exercida so-
bre as empresas, especialmente 
em cenários de falhas reiteradas, 
como os constantes apagões elé-
tricos pelos quais passam algu-
mas cidades paulistas.

O que devemos ter em mente 
é a missão originária das agên-
cias reguladoras, ou seja, a pro-
teção dos usuários e a melhoria 
da qualidade dos serviços públi-
cos prestados. O aprimoramento 
de suas ações passa pela mobili-
zação e pelo engajamento da so-
ciedade civil, da classe política e 
dos órgãos de controle. Estes úl-
timos, em especial, devem atuar 
para que as agências regulado-
ras promovam, de fato, o equilí-
brio do setor econômico em be-
nefício da coletividade. Espero 
que o novo marco legal, cons-
truído e avalizado pelos Pode-
res Executivo e Legislativo do 
Estado, impulsione mudanças 
nesse sentido.

Lei pode aprimorar regulação e fiscalização 
de prestadores de serviços públicos
Dimas Ramalho  é Conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo.
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Concurso 2787
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Concurso 3224
Sábado, 19 de outubro de 2024
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2ª feira, 21 de outubro de 2024
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Concurso 2689
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Sábado, 19 de outubro de 2024
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Clima Região

Céu nublado 
com possibilidade de 
garoa de dia e à noite. 

TEMpERATuRA

mínima 21 o    l    máxima 29o

Ouso de tecnologia ópti-
ca inovadora aplicadas 
à cabos de fibra óptica 

para a detecção de ameaças e 
mitigação de riscos contra in-
trusão à infraestrutura física 
de usinas fotovoltaicas está em 
ampliação entre os usuários no 
Brasil, e as perspectivas de mais 
crescimento são extremamente 
positivas. A Alfa Sense tem tra-
balhado muito por meio de sua 
área de engenharia para dispo-
nibilizar soluções que atendam 
as necessidades das usinas so-
lares, setor que também está 
em forte desenvolvimento e ne-
cessita resguardar sua estrutu-
ra patrimonial.

A proteção à infraestrutura 
física utilizando redes de da-
dos blindadas, em fibras ópti-
cas, sem a necessidade de uso de 
redes wireless tem ficado cada 
vez mais presente. Ela é apresen-
tada como uma proposta factí-
vel para aumentar imensamen-
te a segurança contra invasões 
a usinas fotovoltaicas entre ou-
tras instalações elétricas.

Desenvolvido e fabricado no 
Brasil pela Alfa Sense para se-
gurança perimetral, o Fence Li-
te® possui a mesma tecnologia 
utilizada pela NASA para me-
dir ondas gravitacionais, o equi-
pamento pode ficar em um am-
biente protegido até 5km de dis-
tância do local a ser protegido, e 
tem capacidade de proteger pe-
rímetros de até 4 km, através de 
4 zonas físicas de até 1km cada, 
transformando uma fibra ótica 
comum em um sensor distribuí-
do, com precisão múltiplos tipos 
de tentativas de intrusão e ge-
rando um alarme antes que elas 
ocorram no perímetro, se ante-

cipando ao evento por meio de 
um software avançado com al-
goritmos especiais desenvolvi-
do no Brasil para esta finalidade.

Outra solução da Alfa Sense 
disponível no mercado para pro-
teger as usinas fotovoltaicas e 
demais instalações elétricas é o 
Fence Smart®. Ele também trans-
forma fibra óptica comum em 
um sensor distribuído, identifi-
cando com precisão múltiplos ti-
pos de tentativas de intrusão ge-
rando um alarme antes que elas 
ocorram no perímetro. Projeta-
do para operar em qualquer ce-
nário, a solução oferece proteção 
de até 20km quilômetros de fibra 
sensível em zonas virtuais ilimi-

tadas, indicando o local exato da 
tentativa de intrusão em campo 
ao longo de 20km e o equipa-
mento pode ficar em ambiente 
protegido até 10km de distância 
do local a ser protegido. Cada zo-
na pode ser configurada virtual-
mente de forma precisa e inde-
pendente, elevando a proteção 
do perímetro a um nível de se-
gurança militar. Foi projetado 
para atender as demandas mais 
exigentes de segurança do setor 
de energia no País.

Ambas soluções podem ser 
integradas facilmente através 
de API e/ou contato seco à câ-
meras, holofotes, sirenes, alar-
mes, alto falante, drones, siste-
mas de CFTV e os melhores VMS 
do mercado para uma pronta 
resposta imediata em campo.

Os novos sensores ópticos de 
campo de segurança perimetral 
são robustos e duráveis, imunes 
a raios, a intempéries, maresia e 
a quaisquer tipos de interferên-
cias eletromagnéticas (EMI) ou 
de rádio (RFI). São intrinsica-
mente seguros, não queimam 
e possuem garantia de 25 anos 
e sua fibra óptica tem uma vida 
útil de mais de 100 anos no perí-
metro, proporcionando, um óti-
mo custo benefício.

Intrusões não autorizadas são 
consideradas ameaças desde o 
início das civilizações. Barrei-
ras físicas foram utilizadas ao 
longo da história para impedir 
ou mitigar riscos de intrusão de 

acesso não autorizado, sendo 
empregadas em grandes pro-
porções tais como a Muralha de 
Jerusalém (3.000 A.C) e a Gran-
de Muralha da China (300 A.C). 
Atualmente, ainda se usam as 
barreiras físicas para cercamen-
to de diversas estruturas e edi-
ficações, incluindo instalações 
críticas no segmento de geração, 
transmissão e distribuição de 
energia elétrica, e também em 
usinas fotovoltaicas.

Tecnologias tradicionais de 
detecções de intrusões pos-
suem, porém, limitação de sen-
sibilidade diretamente propor-
cional ao acoplamento mecâ-
nico entre o sensor transdutor 
e as vibrações recebidas. Já por 
causa da grande sensibilida-
de da técnica interferométri-

ca, uma pequena superfície de 
contato do cabo de fibra óptica 
se torna suficiente para que as 
vibrações sejam corretamente 
detectadas, eliminado o falso 
positivo em campo. Sendo as-
sim, a tecnologia da interfero-
metria tem sido aplicada com 
sucesso na segurança patrimo-
nial do setor de energia elétrica 
há algum tempo.

Nesta nova fase, cresce subs-
tancialmente a utilização de tec-
nologia de sensoriamento ópti-
co, por meio da técnica de in-
terferometria aplicada em ca-
bos de fibras ópticas convencio-
nais para a detecção imediata 
de tentativas de intrusões físi-
cas em qualquer perímetro de 
instalações críticas. Esta tecno-
logia empregada pela Alfa Sen-
se nas suas soluções é aplica-
da por meio de um equipamen-
to   interrogador de luz utilizan-
do laser, que transforma o cabo 
de fibra óptica em um microfo-
ne distribuído de altíssima sen-
sibilidade. A fibra óptica, tal co-
mo um microfone, capta as assi-
naturas de vibração da superfí-
cie em que está instalada, e um 
software permite traduzir essas 
vibrações e diferenciar ameaças 
de intrusões dos demais eventos 
irrelevantes, tais como: vento, 
chuva e ruído de veículos, etc.

A tecnologia da fibra óptica ho-
je é uma tecnologia essencial pa-
ra garantir a segurança de usinas 
fotovoltaicas, oferecendo uma 
solução eficaz, confiável e dura-
doura. Ao investir em seguran-
ça perimetral com fibra óptica, 
as usinas solares podem prote-
ger seus ativos, reduzir custos e 
garantir a continuidade da ope-
ração com mais segurança.

Tecnologias Ópticas para Combater a 
Intrusão Física em Usinas Fotovoltaicas
Victor Diago é especialista nas áreas de administração de redes e servidores e em segurança digital. Iniciou sua carreira na eletrônica e posteriormente na área de T.I. com foco em sistemas Unix/Linux. Atuou 

como perito em criminalística digital com ênfase em espionagem industrial e fraudes financeiras. Trabalha com sistemas de sensoriamento por fibra óptica, desenvolvendo soluções 100% nacionais

A tecnologia da fibra óptica hoje é uma 
tecnologia essencial para garantir a segurança 

de usinas fotovoltaicas, oferecendo uma 
solução eficaz, confiável e duradoura
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Prefeitura 
de Hortolândia 
suspende 
expediente dia 28 Cidades

O Shopping ParkCity Su-
maré promove no próximo 
fim de semana, dias 26 e 27 
de outubro, sábado e do-
mingo, mais uma edição do 
Encontro de Multicolecio-
nismo. O evento é gratuito 
e vai reunir diversos itens 
colecionáveis, como veícu-
los em miniaturas, plasti-
modelismo, action figures 
e cards, entre outros.

O encontro acontece na 
Alameda ParkCity e é uma 
parceria com o Hernani 
Conexão Diecast. No sába-
do, o evento será realizado 
das 10h às 22h e no domin-
go das 14h às 20h.

“O Encontro de Multi-
colecionismo é aguardado 
com entusiasmo pelo públi-
co, em especial pelos apai-
xonados por carros. É um 
programa na medida certa 
para os colecionadores que 
querem apreciar as minia-

turas, encontrar raridades 
e trocar ideias com outros 
apaixonados pelo universo 
das quatro rodas”, comen-
ta Gisele Alvares, coordena-
dora de marketing do Shop-
ping ParkCity Sumaré.

Além de conferir as ca-
racterísticas técnicas e de-
sign de cada miniatura, o 
público também poderá tro-
car itens raros e informa-
ções com os colecionado-
res presentes. O evento de-
ve reunir modelos de dife-

rentes marcas de veículos.
“O Shopping ParkCity 

Sumaré tem uma agenda 
cultural dinâmica e di-
versificada para agradar 
os diferentes estilos dos 
visitantes. E o Encontro 
de Multicolecionismo faz 
parte desta programação, 
que está sempre em sinto-
nia com as preferências do 
nosso público”, comenta 
Leila Dada, Coordenado-
ra de Administração Ge-
ral da AD Shopping.

Shopping ParkCity Sumaré promove 
Encontro de Multicolecionismo

Evento vai reunir diversos itens colecionáveis, 
como veículos em miniaturas e plastimodelismo

SÁBADO E DOMINGO 

divulgação
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Governador participa de ato em apoio 
à candidatura de Henrique do Paraíso 
e André da Farmácia em Sumaré 

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Além de Tarcísio, a ex-primeira dama 
Michele Bolsonaro, senadora Damaris 
Alves e deputada Carla Zambeli vêm à 
cidade para reforçar compromisso com 
a coligação ‘Sumaré para Todos’

No cenár io pol ít ico 
aquecido do período elei-
toral, a cidade de Sumaré 
se prepara para um evento 
significativo que reforça o 
compromisso da coligação 
‘Sumaré para Todos’. Nes-
ta quarta-feira (23) o go-
vernador do Estado, Tar-
císio de Freitas (Republi-
canos), a ex-primeira da-
ma Michele Bolsonaro, a 
senadora Damaris Alves 
(republicanos) e a depu-
tada federal Carla Zambeli 
(PL) estarão presentes no 
Clube Recreativo Suma-
ré, na avenida Rebouças, 
às 10h, para apoiar Hen-
rique do Paraíso (Repu-
blicanos) e André da Far-
mácia (MDB). O evento é 
aberto ao público. 

Segundo a coordenação 
da campanha, a presença 
das lideranças políticas não 
apenas demonstra a força 
da coligação, mas também 
traz uma mensagem clara 
de confiança e segurança 
aos eleitores. “Henrique e 
Andre já conquistaram um 
importante triunfo ao ven-
cer no primeiro turno e con-
tinuam liderando as inten-
ções de voto para o segundo 
turno marcado para o pró-
ximo dia 27”, informou. 

Recentemente, o Insti-
tuto Veritá, divulgou uma 
pesquisa que evidencia a 
sólida posição da dupla. 
Com 55,4% das intenções 
de voto, Henrique e André 
se destacam na disputa 
contra Willian Souza (PT), 
que apresenta 34,9%. O es-
tudo revela que 86,7% dos 
entrevistados já têm seu vo-

Tarcísio de Freitas reforça apoio a Henrique e André em evento em Sumaré nesta quarta-feira 

divulgação
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“A participação do pú-
blico é essencial neste 
momento decisivo. Venha 
se unir à Coligação Suma-
ré Para Todos e fortalecer 
a esperança por um futu-
ro melhor para nossa ci-
dade”, afirmou a coorde-
nação.

INSPEçãO TécNIcA 
Além do evento político, 

o governador Tarcísio de 
Freitas faz nesta quarta-
-feira (23), às 14h, em Su-
maré, uma inspeção téc-
nica às obras da nova in-
terligação viária Sumaré-
-Hortolândia. O projeto 
envolve um investimento 
de R$ 35,7 milhões e tem 
como objetivo ligar a es-
trada municipal Américo 
Ribeiro dos Santos, em 
Sumaré, à avenida Cris-
tóvão Colombo, em Horto-
lândia, melhorando a mo-
bilidade urbana da região.

Antes, às 9h, Tarcísio 
vistoria outra obra de in-
fraestrutura do Estado, a 
ponte estaiada de Jundiaí, 
que conectará as avenidas 
Antônio Frederico Oza-
nan e Luiz Latorre. 

to definido, indicando uma 
forte confiança na ‘Coliga-
ção Sumaré Para Todos’. 

Esse cenário é um indi-
cativo de que a população 
está pronta para mudan-
ças significativas na cida-
de. A coligação busca im-

plementar ações que pro-
movam melhorias reais pa-
ra os cidadãos. A presen-
ça de figuras como Tarcísio 
e Michele Bolsonaro nes-
te evento reflete a serieda-
de e o comprometimento 
com os desafios que Suma-

ré enfrenta. Além disso, a 
dimensão da campanha de 
Henrique e André ganhou 
tanta força que a direita se 
reúne neste evento para re-
forçar o compromisso com 
os candidatos e com o po-
vo de Sumaré. 

A dificuldade de comu-
nicação é um desafio co-
mum entre muitos profis-
sionais. No mundo dos ne-
gócios, uma comunicação 
inadequada ou imprecisa 
pode causar diversos pro-
blemas. Para ajudar empre-
sários e empreendedores 
a se comunicar de forma 
mais assertiva, o tema da 
palestra do próximo even-
to presencial do grupo de 
networking da Acias (As-
sociação Comercial, Indus-
trial e Agropecuária de Su-
maré) será Conexão e In-
fluência – Como Comuni-
car e Convencer. 

A reunião será realiza-
da na terça-feira (29), no 
Sumaré Park Hotel, no Jar-
dim Dall´Orto, a partir das 
7h. Interessados em parti-
cipar do evento já podem 
fazer a inscrição. 

A palestra Conexão e In-
fluência – Como Comuni-
car e Convencer será apre-
sentada pela professora 
Marisilvia Solon. Bacha-
rel em Comunicação So-
cial com ênfase em Rela-
ções Públicas, ela também 
é palestrante, mentora e 
tem pós-graduação em co-
municação e oratória. O en-
contro será uma oportuni-
dade para os participan-
tes aprenderem um pouco 
mais sobre técnicas de co-

Conexão e Influência são tema de palestra 
do próximo evento de networking da Acias

Reunião acontece na próxima terça-feira, no Sumaré Park Hotel, no Jardim Dall´Orto 

cOMUNIcAçãO 
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municação e como incor-
porá-las aos negócios.

Além do momento edu-
cativo, a reunião presen-
cial do Acias Ion promo-
ve dinâmicas de networ-
king e rodadas de negócios 
para que os empresários 
possam divulgar seus pro-
dutos e serviços. O grupo 
de networking é mais um 
serviço que a Acias ofere-
ce para incentivar a cone-
xão entre empresários, em-
preendedores e profissio-
nais liberais da cidade.

O Acias Ion foi cria-
do há mais de três anos e 
tem aproximado empre-
sários de Sumaré e região 
em reuniões presenciais e 
online. Às terças-feiras, os 
encontros são realizados 
das 7h30 às 8h45, de for-
ma virtual. Uma vez por 
mês integrantes do grupo 
e convidados se reúnem 
presencialmente.

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
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Ex-tutora de cão abandonado em 
Nova Odessa se diz arrependida 
e procura Bem-Estar Animal

Neste domingo (27) a 
partir das 7h30, acontece a 
primeira “Caminhada Pet” 
gratuita de Nova Odessa, 
um evento para as famílias 
que curtem seus animais 
domésticos. O evento é uma 
parceria entre a Secretaria 
de Esportes e Lazer e o no-
vo Departamento de Bem-
-Estar Animal, e vai acon-
tecer no Parque Municipal 
das Crianças, na avenida 
Brasil, 800, Parque Fabrício.

A ‘Caminhada Pet’ é gra-
tuita e aberta a toda a po-
pulação, mas as vagas são 

limitadas a cem partici-
pantes. As inscrições de-
vem ser realizadas exclu-
sivamente pelo WhatsApp 
da Secretaria de Esportes, 
o (19) 99321-8383. A ação 
tem o objetivo de propor-
cionar uma manhã de lazer 
e interação entre os tuto-
res e seus pets – que podem 
ser cães ou gatos –, além de 
promover a saúde e o bem-
-estar de todos.

Para Renan Reis, secre-
tário de Esportes e Lazer 
de Nova Odessa, “a cami-
nhada será um momento 
especial de interação entre 
tutores e seus pets, promo-
vendo qualidade de vida”. 

“Com o apoio do Departa-
mento de Bem-Estar Ani-
mal, queremos não só es-
timular a prática esporti-
va, mas também fornecer 
orientação para tutores e 
promover cuidados para os 
seus animais domésticos”.

Durante o evento, haverá 
uma equipe de médicos ve-
terinários do Departamento 
de Bem-Estar Animal à dis-
posição para tirar dúvidas 
dos tutores sobre cuidados 
com os pets, além de servi-
ços disponíveis no próprio 
serviço, inaugurado em ju-
lho deste ano e situado ao 
lado do Parque das Crian-
ças. Haverá também a dis-

Abertas inscrições para a ‘Caminhada Pet’ 
de Nova Odessa, que acontece neste domingo

‘Caminhada Pet’ é gratuita e aberta a população, 
mas as vagas são limitadas a cem participantes

divulgação

1ª EDição 

A Central de Atendimen-
tos da empresa responsá-
vel pelo Programa ‘Nova 
Odessa Cidade Luz’, de mo-
dernização de toda a ilu-
minação pública do mu-
nicípio, passou a atender 
chamados para consertos 
das luminárias antigas (de 
vapor de sódio) ainda exis-
tentes – além, é claro, de 
pedidos de consertos das 
novas luminárias de LED. 
Nas próximas semanas, 
no entanto, 100% de Nova 

Odessa já estará ilumina-
da por LEDs, simplificando 
a utilização do call center 
pelos consumidores.

Os novos telefones pa-
ra a população comuni-
car a empresa caso surja 
algum problema com as 
novas luminárias, ou caso 
seja necessário algum re-
paro tanto nas luminárias 
amarelas (antigas) quanto 
nas brancas (novas), são o 
0800 600-1428 e o What-
sApp (11) 99694-2431.

Os consumidores que 
detectarem alguma ocor-
rência envolvendo a ilu-

minação pública da cida-
de devem ligar para estes 
telefones gratuitos e pas-
sar as informações solicita-
das. Uma equipe de manu-
tenção se deslocará então o 
mais rapidamente possível 
para o local indicado, em 
até cinco dias (conforme o 
contrato com a Prefeitura).

Enquanto isso, a substi-
tuição das luminárias anti-
gas por LEDs continua dia-
riamente na cidade, sendo 
realizada por equipes do 
consórcio contratado pela 
Prefeitura de Nova Odes-
sa para executar Programa 

‘Nova Odessa Cidade Luz’.
O cronograma total da 

iniciativa já alcançou a 
marca de 54% de execução, 
com 4.720 luminárias subs-
tituídas. Estão sendo tro-
cadas todas as 8.850 uni-
dades do atual parque de 
Iluminação Pública da ci-
dade por unidades de LED, 
mais luminosas, econômi-
cas, duráveis e ambiental-
mente sustentáveis.

Nas avenidas, as anti-
gas luminárias de sódio de 
250W emitiam 32 lux de lu-
minosidade. Já as novas lu-
minárias de LED de 97W 

emitem 54 lux. Ou seja, 
com um consumo de ape-
nas um terço das luminá-
rias substituídas, as novas 
luminárias trazem uma efi-
ciência 62% maior.

o PRogRaMa
Iniciado em junho des-

te ano, o Programa ‘Nova 
Odessa Cidade Luz’ prevê 
R$ 32 milhões de investi-
mentos através de um con-
trato de performance. A du-
ração do programa é de 10 
anos, durante os quais a 
manutenção do novo par-
que tecnológico vai cor-

rer por conta da empresa. 
O Programa prevê ainda a 
instalação de 1.300 novos 
pontos de iluminação.

Pelo sistema adotado 
pela Prefeitura para viabi-
lizar o programa, os cus-
tos da modernização do 
sistema de iluminação pú-
blica serão pagos em dez 
anos através da economia 
na conta de luz com as 
novas luminárias, ou se-
ja, sem custos adicionais 
para os cidadãos e sem a 
recriação da antiga (e ex-
tinta) CIP (Contribuição 
de Iluminação Pública).

0800 do Programa de Modernização da Iluminação 
de Nova Odessa passa a atender 100% dos chamados

consERtos 
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Mulher foi conduzida pela Guarda 
Civil Municipal até a delegacia, onde 
prestou depoimento sobre os fatos; ela 
relatou que o cão teria avançado em seu 
filho, o que teria motivado o abandono

Uma mulher de 23 anos 
que diz ser a tutora do ca-
chorro que foi abandonado 
na noite chuvosa de sába-
do (19) no Jardim Santa Ro-
sa, em Nova Odessa, pro-
curou o DBEA (Departa-
mento de Bem-Estar Ani-
mal), nesta terça-feira (22), 
e informou que estava ar-
rependida de ter abando-
nado o cachorro, de um 
ano de idade.

A mulher foi conduzi-
da pela GCM (Guarda Ci-
vil Municipal) à delegacia, 
onde prestou depoimento 
sobre os fatos. Ela relatou 
que o cão teria avançado 
em seu filho, o que seria o 
motivo do abandono. Após 
prestar esclarecimentos, a 
mulher foi liberada e as in-
vestigações prosseguem. 

EntEnDo o caso
Um casal abandonou 

um cachorro na noite chu-

vosa de sábado (19), próxi-
mo a um supermercado, na 
rua Dr. Ernesto Sprogis, no 
Jardim Santa Rosa. Toda a 
ação do casal foi registrada 
por câmeras de segurança.

As imagens do sistema 
flagraram o momento que 
um Fiat/Fiorino estaciona, 
o condutor desembarca e 
vai até a traseira do carro, 
em seguida a mulher tam-
bém desce e vai para trás 
do veículo. O homem abre 
a porta e a mulher entra, 
pega o cachorro e o colo-
ca na rua.

O casal entra no veícu-
lo e segue, abandonan-
do o cachorro na chuva. 
O cão ainda tenta ir atrás 
do carro, mas não conse-
gue. Por alguns minutos o 
cachorro anda desorien-
tado e consegue se abri-
gar debaixo de uma lixei-
ra na calçada. 

Um morador publicou 
nas redes sociais o resgate 
do animal. De acordo com 
o homem que fez o resga-

Cão, de um ano, passou por avaliação da equipe do dBea, foi microchipado e vermifugado 
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tribuição de ração para os 
inscritos, como forma de in-
centivo à participação e ao 
cuidado com os animais.

A médica veterinária 
Mariana Pereira, que esta-
rá no evento tirando dúvi-
das dos tutores, demonstra 
extrema satisfação nesta 
parceria. “Fico muito feliz 
e contente com a parceria 
da Secretaria de Esportes e 
Lazer com o Departamento 
de Bem-Estar Animal. Jun-
tos nesta ação promovere-
mos qualidade de vida pa-
ra tutores e seus amigos de 
quatro patas”, relatou.

Para aqueles que estão 
pensando em aumentar a 
família, o evento contará 
com uma Feira de Adoção 
realizada pela AAANO (As-
sociação Amigos dos Ani-
mais de Nova Odessa), que 
conta com mais de 400 ani-
mais abrigados.
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Tratos. O cachorro foi res-
gatado por voluntários da 
ONG, está abrigado tempo-
rariamente e deve ser dis-
ponibilizado para adoção. 
Os interessados podem en-
trar em contato pelo What-
sApp (19) 99247-4077.

Na clínica municipal, 
o cão foi avaliado, passou 
por exames, foi vermifuga-
do, castrado e microchipa-
do, e está em ótimas con-
dições de saúde, segundo 
avaliação dos veterinários 
do Bem-Estar Animal no-
vaodessense.

Um boletim de ocorrên-
cia de maus tratos foi regis-
trado na Polícia Civil, que 
investiga o caso. A AAANO 
(Associação Amigos dos 
Animais de Nova Odessa) 
também acompanha o caso.

Paralelamente, o prefei-
to Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), que é médico 
veterinário e defensor da 
causa animal e também 
acompanha o caso, deter-
minou uma apuração sobre 
o caso, na tentativa de che-
gar aos autores do aban-
dono. “A gente ficou mui-
to triste com tudo isso, es-
se animal tinha um lar. A 
gente prestou todos os cui-
dados, e estamos investi-
gando quem abandonou 
esse animal tão indefeso”, 
lamentou Leitinho.

De acordo com a lei 
9.605/98, artigo 32, a pena 
para quem comete o crime 
de maus-tratos aos animais 
é de três meses a um ano de 
detenção. Recentemente a 
pena para violência contra 
cães e gatos, aumentou de 
dois a cinco anos de prisão. 
A pena é aumentada de um 
sexto a um terço se o crime 
causar a morte do animal.

te, ele não pode ficar com 
o cachorro por ter adotado 
recentemente dois gatos fi-
lhotes, e procura por um lar 
para o animal.

avaliação 
A Prefeitura de Nova 

Odessa informou que a 
equipe do DBEA realizou, 
na segunda-feira (21) uma 

avaliação completa no cão. 
O morador que resgatou o 
animal acionou a ONG (Or-
ganização Não Governa-
mental) Cadeia Para Maus 



A Secretaria de Saúde de 
Hortolândia realiza conti-
nuamente atividades de ca-
pacitação para suas equi-
pes do setor. Ao receber trei-
namentos e adquirir novos 
conhecimentos, os profis-
sionais ficam mais aptos a 
atender, de maneira ade-
quada e segura, os pacien-
tes. Uma dessas atividades 
promovidas pela pasta foi 
a formação sobre preven-
ção de lesões de pele. A ati-
vidade foi ministrada pa-
ra as equipes de assistên-
cia do Hospital Municipal 
Mario Covas, nesta terça-

-feira (22) e também acon-
tece nesta quarta-feira (23).

 De acordo com a enfer-
meira do setor de Educa-
ção Permanente do hos-
pital, Maria Solange San-
tos, a capacitação aborda 
temas como anatomia da 
pele, definição e classifica-
ção de lesões por pressão, 
fatores de risco, técnicas de 
avaliação, intervenções e 
tratamentos eficazes. Ou-
tro importante tópico que 
foi apresentado é o uso da 
Escala de Braden, que é um 
método para avaliar o ris-
co de desenvolvimento de 
lesões por pressão em pa-
cientes acamados ou com 
mobilidade reduzida.

A enfermeira ressalta 
que a prevenção de lesões 
de pele já começa duran-
te a hospitalização do pa-
ciente. O trabalho se esten-
de às orientações dadas às 
famílias e redes de apoio 
ao paciente. “Com isso, ga-
rantimos que os pacientes 
continuem a receber os cui-
dados necessários em casa. 
O foco é promover a segu-
rança e o bem-estar deles 
tanto no ambiente hospita-
lar quanto em suas residên-
cias”, salienta a enfermei-
ra, responsável por minis-
trar a capacitação junto com 
duas profissionais médicas 
da Comissão de cuidados 
com a pele do hospital.

Profissionais do Hospital Municipal de Hortolândia 
recebem formação sobre prevenção de lesões na pele

Atividade foi ministrada para as equipes de assistência do Hospital Municipal Mario Covas

conhecimentos
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Prefeitura de Hortolândia suspende 
expediente durante o Dia do Servidor
Serviços essenciais na área da Saúde, Segurança Pública e coleta de lixo serão mantidos em regime de plantão no dia 28

A Prefeitura de Hortolân-
dia decretou ponto faculta-
tivo, nesta segunda-feira 
(28), em virtude do Dia do 
Funcionário Público. Des-
ta forma, o expediente ad-
ministrativo não será reali-
zado em alguns órgãos pú-
blicos. É o caso das UBSs 
(Unidades Básicas de Saú-
de), Cadastro Único, CRAS 
(Centro de Referência em 
Assistência Social), escolas 
e na própria sede da Prefei-
tura, o Palácio dos Migran-
tes ‘Prefeito Angelo Augus-
to Perugini’. Todos os servi-
ços públicos serão retoma-
dos pela administração mu-
nicipal na terça-feira (29).

Durante o ponto faculta-
tivo, a população de Hor-
tolândia vai poder contar 
com alguns serviços es-
senciais que serão man-
tidos em regime de plan-
tão. Poderão ser aciona-

Todos os serviços públicos serão retomados pela administração municipal na terça-feira, dia 29 
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ros em vias públicas. Tam-
bém continuarão operan-
tes os serviços essenciais à 
coleta de resíduos sólidos, 
o chamado “lixo domésti-
co”, a “coleta seletiva” (cole-
ta e transporte de resíduos 
recicláveis porta a porta), 
os LEV’s (Locais de Entrega 
Voluntária) e os PEV’s (Pon-
tos de Entrega Voluntária).

Consulte abaixo os tele-
fones dos serviços emer-
genciais mantidos em re-
gime de plantão:
4 Conselho Tutelar II - 

(19) 99979-9903 (bairros da 
região do Jd. Amanda e Jd. 
Novo Ângulo)

4 Conselho Tutelar I - (19) 
99785-2442 (demais bairros)
4 Guarda Municipal – 

153 e 08000 111 580
4 Defesa Civil – 199
4 Corpo de Bombeiros 

– 193
4 SAMU – 192
• Hospital Municipal – 

3809-5100
• DPBEA – 3897-3312

aRQuivo | TRiBuNa liBERal

dos os atendimentos do 
Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgên-
cia), das UPAS-24h (Unida-
des de Pronto Atendimen-

to), do Hospital Municipal, 
dos Conselhos Tutelares, 
da Defesa Civil, da Guarda 
Municipal e do Corpo de 
Bombeiros. 

De acordo com a Secre-
taria de Serviços Urbanos, 
serviços de zeladoria não 
serão interrompidos duran-
te o Dia do Servidor Público 

(28), tais como as varrições 
manual e mecanizada, lim-
peza de boca de lobo, além 
da atuação dos agentes de 
limpeza e pequenos repa-
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Os ‘Biomas do Brasil: di-
versidade, saberes e tecno-
logias sociais’ são o tema da 
edição deste ano da ‘Sema-
na Municipal de Ciência e 
Tecnologia’, que será pro-
movida pela Prefeitura de 
Hortolândia entre os dias 
29 e 31 deste mês. Segun-
do a Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia, 
haverá diversas atividades, 
algumas abertas ao público, 
como a mostra cultural nas 
escolas e o webinário trans-
mitido via YouTube, e outras 
restritas aos profissionais li-
gados à educação, como as 
oficinas tecnológicas.

O objetivo do evento 
é promover a ciência, a 
consciência tecnológica 
e a preservação ambien-
tal, integrando professo-

Semana de Ciência e Tecnologia enfoca biomas brasileiros

Evento tem objetivo de promover a ciência, a consciência tecnológica e a 
preservação ambiental, integrando professores, crianças e estudantes

pReseRvAção 
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aRQuivo | TRiBuNa liBERal be e o público poderá inte-
ragir ao vivo, enviando per-
guntas e participando das 
discussões em tempo real.

Na quarta-feira (30), das 
18h30 às 20h30, serão reali-
zadas diversas oficinas prá-
ticas voltadas aos profissio-
nais da educação, com fo-
co no uso de tecnologias no 
ambiente escolar.

Na quinta-feira (31), ha-
verá uma mostra cultural 
nas 60 unidades escola-
res da rede municipal, nas 
seis escolas gerenciadas pe-
la Organização Social Ma-
ria do Carmo e nas 39 con-
tratadas por meio do pro-
grama Bolsa-Creche. 

A mostra ‘Imagine, Faça 
e Compartilhe’ reunirá os 
projetos desenvolvidos pe-
los alunos ao longo do ano. 
Cada escola terá uma pro-
gramação própria, expondo 
trabalhos e iniciativas que 

destacam a criatividade e 
inovação. A mostra é uma 
oportunidade para que as 
crianças e os demais estu-
dantes, bem como os pais e 
responsáveis, membros da 
comunidade escolar, co-
nheçam as ideias e soluções 
criadas pelas crianças, com 
base no aprendizado de tec-
nologias sociais, biomas e 
sustentabilidade.

“A Semana Municipal de 
Ciência e Tecnologia não 
se limita ao desenvolvi-
mento de novas práticas 
pedagógicas, mas também 
busca promover uma cons-
cientização mais profun-
da sobre a preservação dos 
biomas brasileiros e o uso 
de soluções tecnológicas 
em prol do meio ambien-
te”, afirmou a diretora do 
Departamento de Ciência 
e Tecnologia, Maria Ange-
lina de Campos.

res, crianças e demais es-
tudantes, além da comu-
nidade em geral.

A programação começa 
na terça-feira (29), às 18h30, 

com um webinário sobre a 
‘Escola 4.0: contribuições 
para facilitar o desenvolvi-
mento de atividades Maker 
em escolas de Ensino Fun-

damental’. A palestra se-
rá transmitida ao vivo pe-
lo canal da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia no YouTu-
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TCE-SP nega recurso e mantém 
condenação e multa a ex-prefeito 
José Pavan Júnior, em Paulínia

O Museu Municipal Es-
tação Jacuba de Hortolân-
dia, espaço da Secretaria 
de Cultura, abrirá para vi-
sitação, neste sábado (26) 
e domingo (27), das 9h às 
13h. O espaço está locali-
zado na rua Rosa Maestrel-
lo, 2, Vila São Francisco. O 
local abre no último fim de 
semana de cada mês.

Atualmente, a Estação 
Jacuba está com a exposi-
ção‘. A proposta é estimu-
lar o público a fazer uma 
viagem sentimental ao pas-
sado para relembrar as ve-
lhas brincadeiras da infân-
cia. Para isso, estão expos-
tos itens como pião, bola 
de gude, taco (também co-

nhecido como bets), carri-
nho de rolimã, dominó, en-
tre tantos outros passatem-
pos antológicos. A estação 
orienta os visitantes que os 
objetos expostos não de-
vem ser tocados nem usa-
dos para brincadeiras.

O Museu Municipal Es-
tação Jacuba ocupa o pré-
dio da antiga estação fer-
roviária que foi restaura-
do pela Prefeitura e inau-
gurado em 2014. O espaço 
guarda um acervo de ob-
jetos, fotos e materiais an-
tigos relacionados à histó-
ria da própria estação e do 
município, que estão agru-
pados em várias salas. To-
dos esses materiais são par-
te importante do patrimô-
nio da cidade.

O espaço fica ao lado da 
via férrea. Durante a visita, 
o público poderá ter a sorte 
de ver o trem passar e regis-
trar o momento com fotos, 
selfies e vídeos. Por medida 
de segurança, a equipe da 
Estação Jacuba orienta os 

visitantes a não ultrapas-
sar a grade que cerca a pla-
taforma externa para tirar 
fotos ou gravar vídeos na 
hora da passagem do trem.

O museu ainda oferece 
atrativos tecnológicos. Um 
deles é a câmera de moni-
toramento de trens que pas-
sam na via férrea. A câmera, 
do modelo 360º, funciona 
24 horas. As imagens da câ-
mera são exibidas em tem-
po real no canal no YouTu-
be do grupo Railcam Brasil. 
O equipamento foi inaugu-
rado em maio de 2022. Pa-
ra que os visitantes possam 
fazer fotos, selfies e vídeos, 
o centro conta com Wi-Fi, 
disponibilizado pelo gru-
po Railcam Brasil.

Após o passeio, o públi-
co pode ainda descansar e 
usufruir a área externa do 
centro. No local há árvores 
frutíferas, duas mangueiras 
e uma caramboleira, que 
oferecem sombras acolhe-
doras, principalmente nos 
dias de sol forte.

Estação Jacuba de Hortolândia abre 
para visitação neste fim de semana

Museu Municipal estação Jacuba ocupa o prédio da antiga 
estação ferroviária que foi restaurado pela prefeitura
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A cidade de Elias Faus-
to terá a primeira planta 
industrial para produção 
de combustível de aviação 
sustentável (SAF, na sigla 
em inglês) a partir de bio-
gás de resíduos de biomas-
sa do setor sucroenergético.

Segundo o prefeito Mau-
rício Baroni (MDB), que 
também é presidente do 
Consimares (Consórcio In-
termunicipal de Manejo de 
Resíduos Sólidos da Região 
Metropolitana de Campi-
nas), um consórcio de se-
te municípios que trabalha 
para a gestão de resíduos 
sólidos para minimizar os 
impactos ambientais, es-
sa iniciativa é uma parce-
ria entre o Ministério Fe-

deral da Cooperação Eco-
nômica e do Desenvolvi-
mento da Alemanha, por 
meio da agência alemã Giz, 
que firmou uma parceria 
com a empresa Geo Bio Gas 
& Carbon, para executar o 
projeto.

De acordo com Baroni 
a Copersucar e a Finep 
(Financiadora de Estu-
dos e Projetos) são parcei-
ros da iniciativa e a ideia 
é produzir cerca de 750 li-
tros de SAF por dia a par-
tir de 2025. 

Esse combustível sus-
tentável poderá ser mis-
turado ao QAV (querose-
ne de aviação) convencio-
nal, contribuindo para a 
redução da pegada de car-
bono no setor aéreo. O pre-
feito lembrou que um es-
tudo recente da Semil (Se-

cretaria de Meio Ambien-
te, Infraestrutura e Logís-
tica do Estado de São Pau-
lo), em conjunto com a Giz, 
apontou que o Estado de 
São Paulo reúne as con-
dições ideais para se tor-
nar um hub de produção 
de SAF. 

“A nossa região é o lugar 
ideal nesse cenário pois a 
análise feita apontou que 
além do mercado ser pro-
missor, temos uma vasta 
disponibilidade de recur-
sos energéticos e a infraes-
trutura consolidada” lem-
brou Baroni.

O projeto, com pra-
zo de três anos, prevê in-
vestimentos da ordem de 
7,8 milhões de euros, dos 
quais 1,5 milhão de euros 
será proveniente de recur-
sos públicos da Alemanha.

Elias Fausto recebe planta 
industrial para produção 
de combustível de aviação

de acordo com Baroni, a intenção é produzir cerca de 750 litros de saF por dia a partir de 2025
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Órgão entendeu que ex-mandatário autorizou repasse de subvenções públicas a entidade privada com 
fins lucrativos, sem a formalização de convênio, violando lei federal e a Lei de Responsabilidade Fiscal

O TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo) negou recurso in-
terposto pelo ex-prefeito de 
Paulínia, José Pavan Jr, e 
manteve a decisão que im-
põe multa ao ex-gestor por 
irregularidades no repas-
se de verbas públicas du-
rante o exercício de 2016. 
O caso envolve a transfe-
rência de recursos muni-
cipais a uma entidade pri-
vada sem autorização le-
gal e sem previsão na LOA 
(Lei Orçamentária Anual) 
daquele ano.

A representação apon-
tou que José Pavan Jr auto-
rizou o repasse de subven-
ções públicas a uma enti-
dade privada com fins lu-
crativos, sem a formaliza-
ção de convênio ou outro 
instrumento legal que jus-
tificasse o ato, violando a 
lei federal 4.320/64 e a Lei 
de Responsabilidade Fiscal.

O ex-prefeito havia apre-
sentado um recurso ordiná-
rio contra o acórdão emiti-
do pela Segunda Câmara do 
Tribunal de Contas, buscan-
do a revisão da decisão que 
o responsabilizou pelas ir-
regularidades e lhe impôs 
uma multa equivalente a 
160 Ufesp’s (Unidades Fis-
cais do Estado de São Paulo), 
ou seja, aproximadamente 
R$ 5,6 mil na cotação atual. 
No entanto, durante a ses-
são plenária, presidida pe-
lo conselheiro Renato Mar-
tins Costa, o Tribunal Pleno 
decidiu, por unanimidade, 
negar o recurso, mantendo 
a condenação e a multa ini-
cialmente aplicadas.

O relator do processo, 
substituto de conselhei-
ro Josué Romero, destacou 
que as justificativas apre-
sentadas pela defesa foram 
consideradas insubsisten-
tes, reiterando que o repas-
se realizado sem previsão 
legal constitui uma grave 
violação das normas orça-

mentárias e de gestão pú-
blica. O voto do relator foi 
acompanhado pelos de-
mais membros do colegia-

do, incluindo os conselhei-
ros Cristiana de Castro Mo-
raes, Dimas Ramalho, Sid-
ney Estanislau Beraldo e 

Marco Aurélio Bertaiolli, 
além do auditor substitu-
to de Conselheiro Márcio 
Martins de Camargo.

“A legislação municipal 
mencionada pelo recorren-
te não demonstrou autori-
zação explícita para os re-
passes à empresa Residen-
cial Bom Retiro SPE, nem 
se mostrou alinhada aos 
requisitos do artigo 16 da 
Lei Federal 4.320/64. Além 
disso, o recorrente, na con-
dição de prefeito de Paulí-
nia, aprovou esses repas-
ses sem a devida formaliza-
ção de convênio ou instru-
mento congênere, o que ca-
racteriza infração à norma 
legal. As manifestações do 
MPC (Ministério Público 
de Contas) e da SDG (Secre-
taria-Diretoria Geral) tam-
bém apontaram pela im-
procedência das alegações 
do recorrente e ratificaram 
a adequação da decisão re-
corrida. Portanto, voto pelo 
não provimento do Recur-
so Ordinário”, traz o relator.

A decisão mantém os 
fundamentos jurídicos es-
tabelecidos na análise ini-
cial do caso e reforça a res-
ponsabilidade do gestor 
público na correta aplica-
ção de recursos munici-
pais. Além da condenação 
administrativa, o ex-prefei-
to José Pavan Junior pode-
rá enfrentar outras impli-
cações em razão do caso.

Com a negativa do recur-
so, a condenação e a multa 
impostas a José Pavan Ju-
nior permanecem inaltera-
das, encerrando mais uma 
etapa do processo que en-
volve a fiscalização dos atos 
administrativos no municí-
pio de Paulínia.

ex-prefeito José Pavan Júnior sofreu nova derrota no Tribunal de Contas do estado
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Servidores processam governo 
Brischi e cobram R$ 82 mil de 
adicional de insalubridade 

O projeto de lei que ho-
menageia o morador Jo-
sé Gomes da Silva, dando 
o seu nome à rua Onze do 
Loteamento Jardim Monta-
na Residence foi aprovado 
por unanimidade pela Câ-
mara Municipal de Monte 
Mor. A votação ocorreu na 
sessão ordinária desta se-
gunda-feira (21).

De autoria da vereado-
ra Wal da Farmácia (PSB), 
a matéria destaca que o 
homenageado nasceu em 

Águas Vermelhas (MG), 
em dezembro de 1952, 
se mudando para Monte 
Mor, posteriormente. Ele 
faleceu em março de 2021, 
aos 68 anos.

Segundo o texto, José 
saiu de Taiobeiras (MG) 
e “veio como peregrino” 
para o município, “onde 
morou com um primo no 
sítio Galvão”. Trabalhou 
na lavoura por quase um 
ano e, após “adquirir a 
confiança dos patrões”, 
buscou a família, que ti-
nha ficado em Minas.

Ainda conforme a pro-

positura, os familiares 
guardam gratidão à famí-
lia Brisque, “que os deu su-
porte, casa e trabalho du-
rante 14 anos”. “[Ele] morou 
e trabalhou na lavoura de 
tomate no sítio Pau D’alho 
e, em 1986, conseguiram 
comprar seu terreno”, com-
pleta a homenagem.

No projeto de lei, a auto-
ra ainda cita que o home-
nageado e familiares con-
tinuaram trabalhando na 
lavoura de tomate, mesmo 
após a mudança para a ca-
sa própria, em 1995. E, na 
sequência, José trabalhou 

ainda na jardinagem do 
Haras Larissa, por 12 anos.

COMENTÁRIOS
Em discurso na sessão, 

Wal da Farmácia deu boas-
-vindas aos familiares do 
homenageado, que esta-
vam no Plenário, e fez a lei-
tura da matéria legislativa e 
da respectiva justificativa, 
contemplando a história de 
vida de José. Fotos de famí-
lia foram exibidas no telão, 
durante a homenagem. Ou-
tros parlamentares também 
comentaram o assunto, elo-
giando a iniciativa.

Aprovado PL que homenageia morador 
com nome de rua no Jardim Montana

Projeto de lei da vereadora Wal da Farmácia 
homenageia o morador José Gomes da Silva

NASCIDO EM MINAS GERAIS 
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Em um dos casos, servidor municipal que atua como agente comunitário de saúde na Unidade 
de Saúde da Família, Jorge Calil, quer o pagamento retroativo de insalubridade em grau máximo

Dois servidores munici-
pais de Monte Mor entra-
ram com ações judiciais 
contra a administração do 
prefeito Edivaldo Brischi 
(PSD), requerendo o paga-
mento de adicionais de in-
salubridade que não estão 
sendo recebidos adequa-
damente. As demandas so-
mam mais de R$ 82 mil, 
sendo uma delas de quase 
R$ 77 mil e outra de R$ 6,3 
mil. Ambos os servidores 
alegam que exercem fun-
ções em ambientes insalu-
bres e estão expostos a ris-
cos biológicos e ambientais, 
mas que não têm recebido 
o adicional previsto por lei.

A ação de maior valor 
foi movida pelo servidor 
J.J.F., que atua como agen-
te comunitário de Saúde na 
Unidade de Saúde da Famí-
lia (USF) Jorge Calil desde 
2013. Ele pede o pagamento 
retroativo de insalubrida-
de em grau máximo, tota-
lizando R$ 76.938,91. J. jus-
tifica o valor com base na 

Prefeitura de Monte Mor será citada para apresentar defesa na Justiça após servidores requererem pagamento de adicionais

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
Da Redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

QUARTA-FEIRA,
23 DE OUTUBRO DE 2024CidadeS 07Tribuna Liberal

centual correto de insalu-
bridade.

A segunda ação, no va-
lor de R$ 6.336,00, foi mo-
vida por outro servidor pú-
blico, também solicitando o 
pagamento do adicional de 
insalubridade.

As ações tramitam na 
Vara da Fazenda Pública 
de Monte Mor e solicitam, 
entre outras coisas, a reali-
zação de perícia no local de 
trabalho dos servidores pa-
ra verificar as condições de 
insalubridade e a adequa-
ção do pagamento. Na Jus-
tiça, o servidor pede a cor-
reção do adicional de in-
salubridade para o percen-
tual de 40% sobre o salá-
rio-base, conforme defini-
do pela legislação vigente.

Os processos seguem sob 
análise judicial e aguar-
dam manifestação da Pre-
feitura de Monte Mor.

A questão do pagamento 
de insalubridade aos servi-
dores públicos é uma pau-
ta recorrente na cidade, es-
pecialmente para profissio-
nais da saúde e agentes co-
munitários. A legislação pre-
vê que o adicional seja pago 
conforme o grau de exposi-
ção aos agentes insalubres, 
que pode variar entre 10%, 
20% ou 40% do salário, de-
pendendo da classificação.

No caso de Monte Mor, a 
possível falta de adequação 
ao pagamento e o suposto 
não cumprimento das obri-
gações legais em relação ao 
PPP podem resultar em um 
impacto financeiro signifi-
cativo para a administração 
municipal, caso as ações se-
jam julgadas procedentes.

O movimento global Ou-
tubro Rosa, que começou 
na década dos anos 90, e 
que busca conscientizar 
mulheres e homens sobre 
a necessidade de cuidar da 
saúde e realizar exames re-
gulares, especialmente as 
mulheres no que diz res-
peito ao câncer de mama, 
também foi lembrado pe-
la Secretaria de Saúde de 
Monte Mor.

Durante todo o mês, as-
sim como aconteceu em 
várias outras cidades, Mon-
te Mor promoveu ações em 
suas unidades de saúde, 
objetivando dar às mulhe-

Saúde de Monte Mor promove ciclo 
de palestras em unidades de saúde

Monte Mor promoveu ações em unidades de saúde e orientou mulheres 
do município sobre como prevenir e fazer corretamente o autoexame
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lei federal 11.350/2006, que 
regula a profissão de agen-
te comunitário de saúde e 
garante o direito ao adicio-
nal por tempo de serviço e 
pelas condições de traba-
lho insalubres. Em sua pe-
tição, ele destaca que suas 
atividades envolvem o con-

tato direto com pacientes 
portadores de doenças in-
fecciosas, além de manipu-
lação de materiais biológi-
cos e visitas domiciliares, 
muitas vezes realizadas a 
pé em áreas expostas a in-
tempéries.

Segundo J., apesar do 

risco inerente às suas fun-
ções, a prefeitura não rea-
liza o devido pagamento do 
adicional de insalubrida-
de, que deveria ser calcu-
lado sobre o salário-base e 
não com base em outras re-
ferências salariais, como a 
CLT (Consolidação das Leis 

do Trabalho). A ação tam-
bém menciona que a pre-
feitura não cumpre a obri-
gatoriedade de elaborar o 
PPP (Perfil Profissiográfico 
Previdenciário), documen-
to essencial para caracte-
rizar as condições de tra-
balho e determinar o per-

res do município mais in-
formações sobre como pre-
venir e como fazer correta-
mente o autoexame. 

Na sexta-feira (18), na Po-
liclínica Municipal ‘Doutor 
José Carlos Bertoni’, foi mi-
nistrada a palestra ‘Preven-
ção e diagnóstico do câncer 
de mama’. A ação reuniu de-
zenas de pacientes da Po-
liclínica, mas também ou-
tras mulheres que se preo-
cupam com os cuidados em 
saúde. As ações do Outubro 
Rosa, além das Unidades de 
Saúde, também foram orga-
nizadas no CAPS.  

COMO pREvENIR?
Cerca de 17% dos casos 

de câncer de mama podem 
ser evitados com a adoção 
de hábitos saudáveis co-
mo: praticar atividade físi-
ca, manter o peso corporal 
adequado, evitar o consu-
mo de bebidas alcoólicas, 

amamentar o máximo de 
tempo possível é um fator 
de proteção contra o cân-
cer, não fumar e evitar o 
tabagismo passivo são me-
didas que podem contri-
buir para a prevenção do 
câncer de mama.

O câncer de mama pode 
ser percebido em fases ini-
ciais, na maioria dos casos, 
por meio dos seguintes si-
nais e sintomas: nódulo (ca-
roço), fixo e geralmente in-
dolor: é a principal mani-
festação da doença, estando 
presente em cerca de 90% 
dos casos quando o câncer é 
percebido pela própria mu-
lher, pele da mama averme-
lhada, retraída ou parecida 
com casca de laranja, alte-
rações no bico do peito (ma-
milo) como retrações, pe-
quenos nódulos nas axilas 
ou no pescoço e saída es-
pontânea de líquido anor-
mal pelos mamilos
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Eventos climáticos severos impactam 
negócios de 60% da indústria da região

A Sefaz-SP (Secretaria 
da Fazenda e Planejamen-
to do Estado de São Paulo) 
notificou 466 proprietários 
de 307 veículos que apre-
sentam débitos do IPVA 
(Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automo-
tores) dos anos de 2021 a 
2024. A relação foi publi-
cada na edição eletrônica 
do Diário Oficial do Esta-
do desta terça-feira (22). O 

lote de notificações reúne 
333 débitos (cada veículo 
pode ter débito em mais 
de um exercício) que tota-
lizam R$ 784,9 mil.

Vale destacar que os 
contribuintes presentes 
na publicação e que fo-
ram anteriormente notifi-
cados por débitos de IPVA 
na edição do DOE publi-
cada em agosto, devem 
considerar os lançamen-
tos desta publicação, uma 
vez que a relação antiga fi-
ca sem efeito. 

A consulta on-line in-
serindo CPF/CNPJ ou pla-
ca do veículo pode ser fei-
ta no link https://shre.ink/
gj6V, e traz a identificação 
do proprietário e do veícu-
lo, os valores do imposto, 
da multa incidente e dos 
juros por mora.

Para regularizar o im-
posto, o pagamento pode 
ser realizado pela inter-
net ou nas agências da re-
de bancária credenciada, 
utilizando o serviço de au-
toatendimento. Basta in-

formar o número do Rena-
vam do veículo e o ano do 
débito do IPVA a ser qui-
tado. Há a opção de paga-
mento via Pix, para utilizar 
a modalidade, é necessário 
acessar a página do IPVA 
no portal da Sefaz-SP, in-
formar os dados do veícu-
lo e gerar um QR Code, que 
servirá para o pagamento.

O débito não quitado no 
prazo de 30 dias ou para o 
qual não for apresentada 
defesa no mesmo prazo se-
rá inscrito em Dívida Ativa 

e os nomes do proprietário 
e do responsável solidário, 
se houver, serão incluídos 
no Cadin Estadual e na Dí-
vida Ativa do Estado de São 
Paulo. A administração do 
débito inscrito é transferi-
da à PGE (Procuradoria Ge-
ral do Estado), que poderá 
iniciar o procedimento de 
execução judicial.

É necessário destacar 
que tanto a inscrição no 
Cadin como a inscrição 
em Dívida Ativa são sus-
pensas com o registro de 

protocolo de impugnação 
ao lançamento no Sistema 
de Gestão de IPVA-SGI-
PVA (impugnações indi-
viduais ou em lote).

Para mais informações, 
os proprietários dos veícu-
los podem entrar em conta-
to com a Secretaria da Fa-
zenda pelo canal Fale Co-
nosco, no Portal da Sefaz-
-SP ou nos telefones do Call 
Center 0800-0170-110 (cha-
madas de telefone fixo) e 
(11) 2930-3750 (exclusivo 
para chamadas de celular).

Estado de São Paulo notifica proprietários de 
veículos com débitos de IPVA de 2021 a 2024 

DiÁRiO OFiCiaL 

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, concluiu na sexta-feira 
(18) o projeto HQ do Sanea-
mento. O objetivo da ação 
foi sensibilizar crianças e 
adolescentes sobre a im-
portância do saneamento 
básico em seus cotidianos, 
promovendo qualidade de 
vida, saúde e preservação 
do meio ambiente.

O evento de entrega das 
HQs contou com a presen-
ça dos pais, tornando a oca-
sião ainda mais especial. 
Antes da distribuição, al-

guns dos alunos apresen-
taram três cenas de teatro 
que abordavam a temáti-
ca ambiental, destacando 
a relevância do projeto em 
celebrar o Mês das Crian-
ças. Essa performance não 
apenas enriqueceu a expe-
riência, mas também refor-
çou a mensagem de cuida-
do com o meio ambiente.

O projeto, desenvolvido 
em três aulas sob a orien-
tação do chargista e cartu-
nista Erasmo Spadotto, vi-
sou sensibilizar os partici-
pantes sobre a importân-
cia do saneamento básico 
para a qualidade de vida e 
saúde da comunidade. As 
crianças exploraram con-
ceitos como preservação 
ambiental e os benefícios 
diretos do saneamento, re-
sultando em HQs que refle-
tem suas compreensões e 
imaginações.

Na c er i môn i a,  c a-
da criança recebeu cin-
co exemplares das histó-
rias de própria autoria im-
pressos em gráficas, além 
um exemplar com a cole-
tânea das histórias de to-
das as crianças. Acompa-
nhou o kit um gibi da Tur-
ma da Mônica sobre sanea-
mento, contribuindo para 
promover um aprendizado 
lúdico e interativo sobre o 
tema central. 

“Esse projeto é uma im-
portante oportunidade pa-
ra que as crianças enten-
dam o valor do saneamen-
to e sua relação com a saú-
de e o meio ambiente. Esta-
mos muito satisfeitos com a 
participação da comunida-
de e com os resultados al-
cançados”, destaca Thaís 
Cortina, gerente de comu-
nicação e sustentabilidade 
da BRK em Sumaré.

Realizado pela BRK, projeto HQ do 
Saneamento é concluído em Sumaré

Na cerimônia, cada criança recebeu cinco exemplares das histórias de própria autoria

divulgação
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Na sondagem feita pela Regional Campinas do Ciesp, 33% das empresas associadas estão buscando minimizar esses efeitos

O Ciesp (Centro das In-
dústrias do Estado de São 
Paulo) – Regional Campi-
nas, apresentou nesta ter-
ça-feira (22), pesquisa iné-
dita de Sondagem Indus-
trial de outubro, focando 
nos recentes eventos cli-
máticos severos – enchen-
tes, queimadas, secas, fu-
ligem tóxica, calor excessi-
vo e mudanças bruscas de 
temperatura, que afetam 
as empresas associadas. A 
pesquisa apontou que es-
ses efeitos climáticos já im-
pactam os negócios de 60% 
da indústria da região de 
Campinas. Do total dessas 
respostas, para 16% das in-
dústrias o impacto é gran-
de, para 16% é médio e pa-
ra 28% é pequeno. Para 40% 
delas não há impacto.

A sondagem também 
mostrou que 33% das em-
presas já estão realizando 
alguma ação ou projeto di-
recionados aos funcioná-
rios ou instalações, visan-
do enfrentar ou minimizar 
os impactos dessas mudan-
ças climáticas. Para 67% de-
las ‘não há necessidade de 
ação nesse momento’.

A Regional Campinas do 
Ciesp conta com 590 em-
presas associadas, com 
faturamento conjunto de 

R$53 bilhões ao ano e dis-
tribuídas em 19 municí-
pios da região.

O diretor do Ciesp-Cam-
pinas, José Henrique Toledo 
Corrêa, afirmou que a pes-
quisa inédita sobre os efei-
tos climáticos na indústria 
regional aponta para a ne-
cessidade das indústrias se 
prepararem para os próxi-
mos meses e anos. “É im-
portante ressaltar que 33% 
das empresas afirmaram 
que já estão desenvolvendo 
ações para minimizar esses 
impactos nos seus negócios. 

Aspectos logísticos, trans-
porte de insumos e produ-
tos acabados, produção de 
energia própria, bem como 
a estrutura das instalações 
industriais passam a ter re-
lação com os aspectos cli-
máticos”, acrescentou.

O segundo vice-diretor 
do Ciesp-Campinas e di-
retor do Departamento de 
Meio Ambiente e Seguran-
ça do Trabalho da entidade, 
Stefan Rohr, afirmou que as 
empresas da região de Cam-
pinas, especialmente as de 
médio e grande porte, já in-

corporaram em sua progra-
mação anual, a avaliação 
dos efeitos climáticos seve-
ros na atividade produtiva.

Indicadores – Em relação 
aos indicadores econômi-
cos apontados pela Sonda-
gem Industrial em outubro, 
na comparação com setem-
bro, o volume de produção 
diminuiu para 29% das as-
sociadas, permaneceu es-
tável também para 29% e 
aumentou para 42% delas. 
O faturamento diminuiu 
para 29% das associadas, 
permaneceu estável para 

29% e aumentou para 42%.
O diretor do Ciesp-Cam-

pinas explicou que os nú-
meros da Sondagem de ou-
tubro quando comparados 
com o mês anterior apre-
sentam uma relativa esta-
bilidade, com exceção de 
energia, água e transpor-
te, que aumentaram para 
78% das empresas.

“No entanto traz preo-
cupação o aumento da ina-
dimplência para 30% das 
associadas e 52% afirmam 
que não irão investir na 
ampliação da capacidade 
produtiva nos próximos 
meses. Isso demonstra in-
segurança jurídica, que po-
de se refletir futuramente”, 
explicou Corrêa.

BaLaNÇa RegiONaL 
O diretor-adjunto do De-

partamento de Comércio 
Exterior do Ciesp-Campi-
nas, Marcos Eugênio, co-
mentou os números da Ba-
lança Comercial Regional. 
Em setembro de 2024, o 
valor exportado foi de US$ 
326,2 milhões, 25,4% maior 
que setembro de 2023. Em 
setembro de 2024 o valor 
importado foi de US$ 1,142 
bilhão, 20,1% maior que se-
tembro do ano passado. O 
saldo em setembro de 2024 
foi negativo em US$ 816,2 
milhões, 18,1% maior que 
em setembro de 2023.

A corrente de comér-
cio exterior (soma das ex-
portações e importações), 
em setembro de 2024 foi 
de US$1,468 bilhão, 21,3% 
maior que em setembro 
de 2023.

Em setembro de 2024, 
os principais municípios 
exportadores da Regional 
Campinas do Ciesp fo-
ram, pela ordem: Campi-
nas (28,1%), Paulínia (24%), 
Sumaré (11,1%), Mogi Gua-
çu (8,2%) e Conchal (7,7%). 
Os municípios que mais 
importaram foram: Pau-
línia (43,7%), Campinas 
(25,4%), Jaguariúna (9,2%), 
Hortolândia (6,9%) e Su-
maré (5,4%). O percentual 
do município refere-se a 
sua participação em rela-
ção ao total da Regional no 
Balanço Mensal.

Os três principais des-
tinos das exportações da 
indústria regional em se-
tembro de 2024 foram: Es-
tados Unidos (US$ 63,65 
milhões – 19,5%), Argen-
tina (US$ 34,29 milhões 
-10,5%) e Países Baixos – 
Holanda – (US$ 32,18 mi-
lhões – 9,9%). Principais 
países de origem das im-
portações para a região: 
China (US$353,80 mi-
lhões – 31%), Estados Uni-
dos (US$149,82 milhões – 
13,1%) e Alemanha (US$ 
76,11 milhões – 6,7%).
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a pesquisa aponta para a 
necessidade das indústrias 
se prepararem para os 
próximos meses e anos



Policiais civis da DIG 
(Delegacia de Investigações 
Gerais) prenderam, na ma-
nhã desta terça-feira (22), 
em Hortolândia, dois sus-
peitos de serem receptado-
res de mercadorias rouba-
das de uma grande rede de 
varejo nacional. Segundo a 
polícia, a dupla foi identifi-
cada após investigações so-
bre roubos que ocorreram 
no município de Campinas.

Ainda segundo a Polícia 
Civil, os assaltantes rouba-
vam produtos dos mais va-
riados gêneros, rendendo 
os motoristas. Após ana-
lisar os crimes, os agen-
tes perceberam que vá-

rios motoristas que traba-
lhavam para a empresa já 
haviam sido alvos dos cri-
minosos, mas apenas um 
nunca havia sido assalta-
do. Os investigadores mo-
nitoraram as redes so-
ciais do homem e perce-
beram que ele fazia diver-
sos anúncios de vendas de 
eletrônicos e eletrodomés-
ticos ainda na caixa.

Suspeitando do envolvi-
mento do motorista, os po-
liciais cumpriram um man-
dado de busca e apreensão 
na residência dele e de seus 
familiares, que residem em 
Hortolândia. Durante as 
buscas, foram encontrados 
eletrônicos e móveis ainda 
nas caixas e com etiquetas 
da empresa vítima.

Todos os familiares porta-
vam aparelhos celulares de 
última geração, que foram 
apreendidos para pesquisa 
de IMEI (código de identifi-
cação do aparelho) e verifi-
cação de origem ilícita. Por 
fim, os acusados foram con-
duzidos à delegacia, onde fo-
ram autuados em flagran-
te pelo crime de receptação 
qualificada, permanecendo 
à disposição da Justiça.

As investigações prosse-
guem no intuito de identi-
ficar os demais integran-
tes da quadrilha e recupe-
rar outros produtos furta-
dos. Segundo os policiais, 
a ação desta terça-feira 
permitiu a recuperação de 
aproximadamente R$ 50 
mil em mercadorias.

Dupla é presa por receptação de mercadorias em Hortolândia

Eletrônicos e móveis ainda estavam nas caixas e com etiquetas da empresa vítima

R$ 50 MIL EM PRODUTOS 

divulgação

PF prende homem com material de abuso de menores

A Polícia Federal de Campinas prendeu na manhã desta terça-
-feira (22) um homem em Valinhos, por posse de material com 
abuso de menores, em mais uma fase da Operação ‘Escudo da 
Inocência’. Durante buscas na casa, foram encontrados diver-
sos arquivos de abuso infantil no computador usado pelo pre-
so. Foram apreendidos cinco HDs e quatro aparelhos celulares.

POLICIAQUARTA-FEIRA
23 de OUTUBRO de 2024
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A Polícia investiga um 
ato de vandalismo ocor-
rido na USF (Unidade de 
Saúde da Família) Maria 
Antônia, durante a ma-
drugada desta terça-feira 
(22), em Sumaré. O aten-
dimento aos pacientes foi 
suspenso e redirecionado 
a outras unidades de saú-
de. De acordo com a Secre-
taria de Saúde, o atendi-
mento estará normaliza-
do nesta quarta-feira (23).

Os vândalos invadiram 
o local e quebraram vários 
equipamentos, além de es-
palhar comida pelo chão. 

Os criminosos ainda dani-
ficaram os extintores des-
carregando a carga por to-
das as salas do prédio 

A Polícia Científica foi 
acionada e realizou perícia 
técnica, colhendo dados que 
possam identificar os auto-
res do crime. A ocorrência foi 
apresentada no 3º DP (Dis-
trito Policial) de Sumaré.

NOTA DA PREFEITURA 
De acordo com a Secre-

taria de Saúde de Sumaré, 
na madrugada desta terça-
-feira, a Unidade de Saú-
de da Família Maria An-
tônia sofreu ato de vanda-
lismo. Além de descarre-
garem carga de extintores 

Vândalos destroem Unidade de Saúde 
da Família Maria Antônia, em Sumaré

Atendimento aos pacientes foi suspenso e 
redirecionado a outras unidades de saúde

divulgação

ATENDIMENTO SUSPENSO

Um homem foi preso 
por adulteração de sinal 
identificador de uma mo-
tocicleta, nesta segunda-
-feira (21), na rua José Ve-
dovatto, no Jardim Dena-
dai, em Sumaré.

A equipe da Polícia 
Militar estava em pa-
trulhamento de Rocam 
(Rondas com Apoio de 
Motocicletas) quando 
visualizou uma moto 
ostentando placa de fa-
bricação artesanal. Foi 
realizada abordagem ao 
motociclista e busca pes-

soal, mas nada de ilícito 
foi localizado.

Durante a vistoria no 
veículo, foi constatado 
que o número do chassi e 
do motor estavam supri-
midos. Em consulta do 
emplacamento via Copom 
(Centro de Operações da 
Polícia Militar), constou 
ser uma CG-125 Fan ver-
melha de Minas Gerais. 
O motociclista informou 
que havia acabado de 
comprar de uma mulher 
pelo Facebook e que a mo-
tocicleta era de leilão. Ele 
foi conduzido ao Plantão 
Policial de Sumaré, onde 
permaneceu detido.

PM prende homem 
com moto adulterada 
no Jardim Denadai

COMPROU PELO FACEBOOK 
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No apartamento do suspeito os 
policiais encontraram R$ 69,7 mil 
em dinheiro e 21 tijolos de maconha; 
a proprietária do imóvel, de 28 anos, 
foi presa por tráfico de drogas

Um homem procura-
do pela Justiça por homi-
cídio foi morto após uma 
troca de tiros com policiais 
do 10º Baep (Batalhão de 
Ações Especiais da Polícia), 
na madrugada desta terça-
-feira (22), em Sumaré. De 
acordo com o registro da 
ocorrência, o suspeito dis-
parou contra os agentes.

Segundo a polícia, as 
equipes foram averiguar 
uma denúncia de que um 
homem estaria transpor-
tando drogas em um veícu-
lo. O suspeito foi localiza-
do e, durante a abordagem, 
confessou que tinha dro-
gas e dinheiro na residên-
cia onde morava. Os agen-
tes acompanharam o ho-
mem, no entanto, ao che-
garem no local foram sur-

preendidos por outro sus-
peito armado que atirou 
contra a equipe.

Os policiais revidaram e 
atingiram o atirador. O Sa-
mu (Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência) foi 
acionado e o médico cons-
tatou a morte no local. Pos-
teriormente, o acusado foi 
identificado e constatou 
que ele já possuía diversas 
passagens e era procurado 
por homicídio.

DROgAS E DINhEIRO 
Durante a operação, 

foram apreendidos R$ 
69.722,00 no apartamento, 
21 tijolos de droga do tipo 
“dry” (variante da maco-
nha), totalizando 2,328 qui-
los, um revólver Rossi cali-
bre 38 com numeração ras-
pada, duas munições defla-
gradas e uma intacta, um 
GM/Onix, três celulares, 

além de anotações de con-
tabilidade do tráfico. 

A proprietária do imóvel 
de 28 anos foi presa por trá-
fico de drogas. Ela disse à 
polícia que autorizou a en-

trada no apartamento por 
vários dias seguidos. Que o 
homem que morreu na tro-
ca de tiros era apenas um 
conhecido dela. A ocorrên-
cia foi registrada no plantão 

da Polícia Civil de Sumaré.
O 10°BAEP pede a popu-

lação que tiver informações 
sobre o paradeiro de pro-
curados pela Justiça, tráfi-
co de drogas, posse ilegal 

de arma de fogo, ou auto-
res demais crimes (Roubo, 
Furto, Receptação e etc) 
podem realizar denúncia 
anônima pelo WhatsApp 
19 3424-1521

Após denúncia sobre transporte de drogas, policiais do Baep chegaram até o suspeito e aos entorpecentes

Procurado por homicídio é morto 
em confronto com Baep em Sumaré
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por todas as salas, quebra-
ram ventilador e espalha-
ram comidas pelo chão. 

“Infelizmente o atendi-
mento precisou ser dire-
cionado para as unidades 
mais próximas. Os colabo-
radores acolheram os pa-

cientes e explicaram a situa-
ção, a vacina foi direcionada 
à Unidade Angelo Tomazin”, 
informou em nota acrescen-
tando que, no período da 
manhã, a polícia fez a perí-
cia e durante a tarde a uni-
dade passou por limpeza.



Turismo Paulista
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Na Foto: Fontana Di Trevi, 
em Serra Negra (SP)

Um dos cartões de visita de Serra Negra retrata a água de suas fontes: “Fonte Santo 
Agostinho”, “Fonte Santa Luzia”, “Fonte São Carlos”, “Fonte São Jorge”, “Fonte Nor-
ma Testa Filippi” e “Fonte dos Italianos”. No centro da cidade, você encontra áreas 
arborizadas e bem cuidadas. Há parque para crianças, pista de skate, feira de arte-
sanato, áreas de convivência, e até área especial para os Pets. Duas represas, outros 
parques públicos e um teleférico para levar você até o Cristo Redentor.

Na Foto: Agradáveis praças em Serra Negra (SP).

O nosso eficiente Secretario de Estado do Turismo, Roberto de Lucena, tem recebi-
do títulos de cidadão de inúmeras cidades, até sabemos de quatro próximas que ele 
ainda nem sabe. No dia 15 ele recebeu tal galardão na Câmara Municipal da cidade 
de Mauá. Lucena tem trabalhado muito, com sucesso, e consegue muito de toda a 
sua boa equipe na sua Pasta e, por isso, vai aqui o nosso reconhecimento e aplauso.

Na Foto: Lucena recebe título da Câmara dos 
Vereadores de Mauá (SP). Foto de Waldirene Ricanelo.

Rodeio Show em Monções (SP).Fazendo parte da Bacia Hidrográfica do Baixo Tietê, 
na região noroeste do Estado paulista, a cidade de Monções se oferece aos turistas 
com o seu alto potencial de atrativos culturais e naturais. Nos coqueiros, em todo o 
perímetro urbano, habitam lindíssimas araras amarelas, por si só já uma boa atração.
Uma de suas interessantes atrações é o Café Colonial da Vó Chica em seu Turismo 
Rural, servido aos domingos no sítio Rancho Alegre. Lajinha.

Na Foto: Rodeio Show em Monções (SP).

Esse é o nome de excelente Região Turística, a qual está sendo objeto da atenção da 
Assessoria de Imprensa da nossa Secretaria Estadual de Turismo. Ela está fazendo 
circular um belo resumo dos atrativos turísticos das cidades componentes da refe-
rida região. São elas: Aguaí, Águas da Prata, Caconde, Casa Branca, Divinolândia, 
Espírito Santo do Pinhal, Santo Antônio do Jardim, São João da Boa Vista, São José 
do Rio Pardo, São Sebastião da Grama, Tapiratiba e Vargem Grande do Sul. 

Na Foto: Teatro Municipal de São João da Boa Vista (SP). Foto Ken Chu
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AS MUITAS ATRAÇÕES CIDADE DE MONÇÕES

OUTRA HOMENAGEM RIOS, SERRAS E CAFÉ

Aqui está uma 
boa Estância Hi-
dromineral, ape-
nas a 150 km da 
capital paulista-
na e pertencen-
te ao “Circuito 
das Águas Pau-
lista”. Embora 
sua grande e no-
va atração seja a 
réplica da linda 
“Fontana Di Tre-
vi”, obra da ges-
tão Elmir Che-
did, a cidade 
é farta em jar-
dins bem cuida-
dos, boa gastro-
nomia e um co-
mércio atencio-
so, bem como 
boa hospeda-
gem para todos 
os gostos. Serra 
Negra já nasceu 
com vocação tu-
rística, razão pe-
la qual tem belas 
paisagens en-
tre suas monta-
nhas e seus va-
les, sempre um 
convite para vo-
cê desfrutar de 
ampla tranqui-
lidade. Visite ou 
revisite Serra Ne-
gra o ano todo.

Serra Negra e a fontana


